
 
 

Le GENRE et le NOMBRE  
 

 
1) Le genre : masculin ou féminin 

👉 Je peux mettre UN ou LE devant un nom, il est MASCULIN. 

Exemples : un fauteuil/le bureau 
 

👉 Je peux mettre UNE ou LA devant un nom, il est FEMININ. 

Exemples : une chaise/la table 
 
On dit que :  
 
 
 
2) Le nombre : singulier ou pluriel  
Le nom ne désigne qu’une seule personne, qu’un seul animal ou qu’une seule chose, il 
est au singulier :  
Exemples : un élève/la chouette/le tableau 
 
Le nom désigne plusieurs personnes, plusieurs animaux ou plusieurs choses, il est au 
pluriel :  
Exemples : des élèves/les chouettes/les tableaux 
 
On dit que :  
 
 

 

Le groupe nominal 
 

 
 
Définition : 

 
Le groupe nominal est formé d’un nom et de son déterminant, toujours placé avant le 
nom. 
Parfois, le nom principal ou nom-noyau est aussi accompagné d’autres mots qui ajoutent 
des précisions : un adjectif qualificatif placé avant ou après le nom. 
 
Le groupe nominal est un ensemble de mots liés au nom (le noyau du groupe nominal) : 

👉 le nom est un donneur, il donne le genre (masculin/féminin) et le nombre 

(singulier/pluriel) aux autres mots (les receveurs).  

👉 Le déterminant placé avant le nom joue souvent le rôle d’avertisseur (la >féminin/les > 

pluriel). 

👉 L’adjectif doit aussi s’accorder avec le nom qu’il qualifie. 

Exemples : 
 

J’AI UN LAPIN NOIR masculin singulier 

J’AI UNE LAPINE NOIRE féminin singulier 

J’AI DES LAPINS NOIRS masculin pluriel 

J’AI DES LAPINES NOIRES féminin pluriel 
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Le nom est masculin ou féminin. 

Le nom est au singulier ou au pluriel 
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